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吸納高端人才 着力招商引資 

 

陳克勤  立法會議員 

 

早前行政長官李家超到泰國曼谷出席亞太經合組織(APEC)峰會，與多國領導人

接觸互動，又到訪當地的雜貨店、餐廳。有國家的強大後盾，香港底氣十足，今

次會議不只證明香港重返國際舞台，也證明了以美國為首的西方國家搞亂香港的

伎倆，並不能阻礙香港同世界各地進行經貿往來，世界各地的政商領袖和要員都

繼續積極尋求與國家和香港來往，並謀求一同發展更緊密經貿關係。有泰國的商

界人士甚至已考慮增加投資香港。在國家的引領下，香港代表出席 APEC 峰會發

出耀眼的光芒，香港的魅力不但絲毫未減，反而與日俱增。 

 

國家為香港創造了巨大的機遇。香港在回歸祖國之前是不可能在如此重要的國際

組織中佔有一席位的。香港如今是受惠於背靠祖國的優勢下，能夠作為一個經濟

體出席 APEC 峰會。一個不容忽視的現實，就是國際社會重視香港，歸根究底就

是因為國家富強，希望通過香港同國家建立更緊密的關係。背靠國家就是香港最

大的機遇，只要有國家支持，香港就完全不用擔心美國打壓，這個道理在 APEC

峰會上更加明確。 

 

李家超表示，香港正積極申請加入區域全面經濟夥伴協定(RCEP)。RCEP 是一個



世上最大的自由貿易經濟體系，超越歐盟自由貿易區。國家已經是 RCEP 成員，

而香港作為區內一個重要的港口，加入 RCEP 只是遲早的事。香港成為 RCEP 一

員，可以更好地做好「超級聯繫人」的角色，作為國家和東盟之間的橋樑。國家

與東盟往來更頻繁，香港的機遇也會更大。本地放寬防疫措施後，第一個訪港旅

行團就是來自泰國，可見香港與東盟建立更緊密往來是不可逆轉的潮流，而這一

潮流亦必令香港再創輝煌。 

 

李家超多次強調要搶企業、搶人才。他在首份施政報告即提出具體政策，包括成

立「引進重點企業辦公室」、「人才服務窗口」等架構，目標是吸引更多企業和高

端人才來到香港。吸引人才方面，施政報告提出了過去一年年薪達 250 萬元、畢

業於全球百強大學並在過去 5年內累積 3年或以上工作經驗的人士作為目標人才

的條件。政府會為這些人才的出入境、住屋及子女教育提供便利。至於搶企業方

面，特區政府會向目標企業提供土地、稅務財政等方面的便利，也會為企業的員

工提供申請簽證、子女教育安排等一站式配套服務。這一系列措施能提高香港的

吸引力和競爭力，與區內其他金融中心相比，香港的優勢將會更為突出。 

 

在新時代裏，香港在中央全力支持下，背靠祖國、聯通世界。但有外國人可能被

反中亂港分子顛倒黑白的言論誤導，以為這種優勢是劣勢。因此，正如李家超在

曼谷所說，除了招商引資，更重要是向世界說好香港故事，讓一些不明就裏或仍

在猶豫的外國企業、人才和投資者清楚了解香港的實際情況，明白香港的「一國



兩制」道路不只沒有收窄，反而愈走愈寬。社會在維護國家主權和安全的大前提

下變得愈來愈穩定，重視法治的優良傳統得到進一步強化，企業落戶和商業活動

比任何時候都來得更有保障。香港優勢突出，加上李家超帶領下的特區政府積極

有為、務實進取，任何一位有見識的人才都會知道香港是一片福地，是值得他們

投資時間和金錢的地方。  


